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世界互聯網大會

業界：技術創新將佔主導地位
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香港文匯報訊（記者 俞晝、高施倩、周方怡 烏鎮報

道）對於未來五年互聯網的發展趨勢，參會的互聯網大

佬各展其能，各抒己見。百度CEO李彥宏認為，技術

將越來越重要，「過去互聯網更多是商業模式的創新，

未來我想技術創新會佔更加主導的作用，尤其是人工智

能的技術，百度在這方面有多年的積累。」這次互聯網大會就帶來了百度

無人駕駛汽車、自動翻譯等技術產品，還有9月份推出的個性化個人助理服

務——百度度秘。

香港文匯報訊（記者 俞晝、高施倩、周
方怡 烏鎮報道）剛剛收購了《南華早報》
的阿里巴巴董事局主席馬雲則表示，傳媒是
很好的發展機會。但在面對新的技術、新的
創新時，媒體的獨立性仍需要保持。《南華
早報》是一個百年媒體，到了阿里巴巴手
上，應該更受人尊重。
騰訊董事局主席馬化騰表示，目前沒有傳

媒行業收購的計劃，未來五年的互聯網發展
趨勢，他認為還是O2O，與傳統產業相結
合，各行各業的互聯網化，騰訊在內容產業
方面可能會有併購計劃，包括遊戲、影視、
音樂都會有考慮，將重點做內容產業。

馬雲：
把握傳媒利發展

中美「最年輕」嘉賓團齊聚古鎮論IT
香港文匯報訊（記者 高施倩 烏

鎮報道）昨日，作為第二屆世界互
聯網大會最年輕的嘉賓團，來自哈
佛大學、清華大學等中美兩地的約
400名學生，參加了「互聯網文化與
傳播」論壇。南開大學學生郭鑫表
示，青年是互聯網的「原住民」，
互聯化的溝通方式更利於中美兩地
交流。
全國青聯副主席周長奎表示，互

聯網作為 20 世紀最偉大的發明之
一，把世界變成了地球村。在漢字
中，「人」字就是一個相互支撐的
形狀。中美友好，根基在民眾，希
望在青年。希望中美兩國的大學生
共同為建立多邊、民主、透明的國

際互聯網治理體系，構建和平、安
全、開放、合作的網絡空間貢獻青
年力量。

倡用數字化形式保護文化
第一次來烏鎮的郭鑫說，雖然互聯

網在中國僅發展約20年，但改變了中
美青年的溝通方式。作為互聯網的
「原住民」，用互聯網平等、共享地
交流，使得兩地青年能更有效地傳遞
信息。
當天，參加論壇的中美學生還發起

倡議，利用互聯網從不同文明中汲取
營養、啟迪思想，運用數字化形式保
護、繼承、弘揚優秀文化成果，讓兩
國文化因互聯網而更加多彩。

香港文匯報訊香港文匯報訊（（記者記者 周方怡周方怡 烏鎮報道烏鎮報道））第二屆世第二屆世
界互聯網大會昨日在浙江烏鎮開幕界互聯網大會昨日在浙江烏鎮開幕。。針對國際關注的針對國際關注的
網絡安全問題網絡安全問題，，中中、、美美、、韓等多國和國際組織專家在韓等多國和國際組織專家在
「「網絡安全網絡安全」」分論壇上分論壇上，，均表達了加深國際合作的願均表達了加深國際合作的願
望望。。中國國家互聯網信息辦公室副主任王秀軍表示中國國家互聯網信息辦公室副主任王秀軍表示，，
中國將在立足開放環境來維護網絡安全中國將在立足開放環境來維護網絡安全、、加強協作共加強協作共
享維護網絡安全享維護網絡安全、、堅持創新驅動維護網絡安全堅持創新驅動維護網絡安全、、實施實施
依法治網維護網絡安全等方面依法治網維護網絡安全等方面，，進行網絡安全建設和進行網絡安全建設和
國際交流合作國際交流合作。。
據中國互聯網信息中心的統計據中國互聯網信息中心的統計，，中國的網民已經達中國的網民已經達

到到66..77億億，，互聯網的網站數達到互聯網的網站數達到413413萬家萬家，，中國已經成中國已經成
為擁有網民數和互聯網站數最多的國家為擁有網民數和互聯網站數最多的國家，，與之相伴的與之相伴的
網絡違法犯罪也不斷地增多網絡違法犯罪也不斷地增多。。
王秀軍表示王秀軍表示，，中國努力強化自身安全中國努力強化自身安全，，同時也積極同時也積極

維護各國間的共同安全維護各國間的共同安全。。對內對內，，中國開展網絡空間立中國開展網絡空間立
法工作法工作，，推動形成依法治網的格局推動形成依法治網的格局，，加強網絡安全創加強網絡安全創
新等新等。。對外對外，，中國與多個國家在網絡安全領域開展了中國與多個國家在網絡安全領域開展了
一系列積極的合作一系列積極的合作，，與俄羅斯簽訂國際信息安全保障與俄羅斯簽訂國際信息安全保障
領域政府間的合作協議領域政府間的合作協議，，與美國開展打擊網絡犯罪及與美國開展打擊網絡犯罪及
相關事項的高級別聯合對話相關事項的高級別聯合對話，，與英國就打擊網絡犯罪與英國就打擊網絡犯罪
問題簽署了相關協議等問題簽署了相關協議等。。

美專家美專家：：雙方合作進入雙方合作進入「「黃金時代黃金時代」」
美國東西方研究所高級副總裁美國東西方研究所高級副總裁Bruce McConnellBruce McConnell認認
為為，，目前中美網絡安全合作進入了一個目前中美網絡安全合作進入了一個「「黃金時黃金時
代代」，」，西方也希望跟中國形成對話合作的良好氛圍西方也希望跟中國形成對話合作的良好氛圍，，
不論在全球還是雙邊都應繼續推進這樣的合作不論在全球還是雙邊都應繼續推進這樣的合作，，而而
20162016年就是一個很好的契機年就是一個很好的契機。。
聯合國安理會反恐委員會執行局副主任陳偉雄表聯合國安理會反恐委員會執行局副主任陳偉雄表

示示，，網絡反恐目前仍存在眾多難點網絡反恐目前仍存在眾多難點，，聯合國希望各個聯合國希望各個
會員國可以平等展開討論會員國可以平等展開討論，，並展開有效交流並展開有效交流，「，「一定一定
能夠通過大家的努力找到從根本上防範恐怖主義極端能夠通過大家的努力找到從根本上防範恐怖主義極端
思潮思潮」。」。
韓國外交部網絡安全事務大使韓國外交部網絡安全事務大使Paik Ji-ahPaik Ji-ah在會上建在會上建
議議，，應該鼓勵執法機構相互合作應該鼓勵執法機構相互合作，，以積極的方式進行以積極的方式進行
合作合作。。建立信任建立信任、、透明和穩定的措施改進全球網絡安透明和穩定的措施改進全球網絡安
全並減少威脅升級的風險全並減少威脅升級的風險。。同時同時，，繼續努力打造一個繼續努力打造一個
標準標準、、規則和原則規則和原則，，來應用於網絡空間來應用於網絡空間。。最後最後，，進一進一
步加強能力建設的合作步加強能力建設的合作，，幫助保障網絡安全能力較低幫助保障網絡安全能力較低
的地區的地區，，彌補短板彌補短板。。李彥宏還表示，百度無人車已可以在開

放道路上行駛，但商用還需要幾年，
有待研發降低費用，讓技術越來越成熟。李
彥宏還說，百度在香港有數據中心，希望更
多香港年輕人參與百度事業。

互聯物聯組合 建精確數據庫
零點研究諮詢集團董事長袁岳則認為，未
來5年互聯網最有前景的有三個方向，一是
互聯和物聯的組合，二是產品由現在的傳播
平台走向互聯網化，三是遊戲互聯網化。此
次大會袁岳帶來了「一帶一路沿線國家網絡
商情發展指數報告」，以分國別的研究，把
這些國家主要國情、商情連接起來，為企業
投資提供充分的數據支持。袁岳表示，零點
下一步將基於大數據開發中數據，基於中數
據開發精數據，一定要做出精確數據，改進
產品、政策，改進具體領域中間用數據支持
的某個特定領域。

欲成立聯盟 打造技術標準
據了解，百度公司、阿里巴巴公司、騰訊
公司、中國互聯網發展基金會昨日在第二屆
世界互聯網大會上共同發起倡議，成立中國
「互聯網+」聯盟。發起單位希望通過有效
的聯盟機制，推動「互聯網+」及相關領域
的技術革新，商業模式和體制機制的創新，

打造技術標準、信息共享。
中國互聯網發展基金會副理事長李士林介

紹，當今世界以信息技術為核心的新一輪技
術革命正在興起，互聯網日益成為創新驅動
發展的先導力量。中國「互聯網＋」聯盟將
鼓勵聯盟成員共同探索發展前沿，共同創新
成果，實現融合發展，促進大中小企業優勢
互補，促進資本關注和解決創新型企業融資
和發展的瓶頸。
騰訊集團副總裁賴智明表示，未來，騰訊

會針對更多的領域開放平台，希望結合金融
機構提供服務。對於小微企業融資難、融資
貴的情況，賴智明認為，大量的社交、支
付、理財數據通過雲計算還有專業的分析挖
掘，能夠為金融機構大幅度降低運營、服務
成本，進而提升這類企業風控能力。
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郭台銘倡導：
發展「雲移物大智網」

香港文匯報訊（記者 俞晝 烏鎮報道）「我們將全力發展『雲
移物大智網』戰略，大力開發雲端、移動、物聯網技術。」在昨
日舉行的世界互聯網大會分論壇「智能終端研製與合作」中，富
士康科技集團創始人兼總裁郭台銘說道。
「以前在大陸，有一次我牙疼，帶着醫生的方子去買藥，結果

藥店裡看不懂醫生的字，最後不敢開。現在我們有雲端藥店，電
腦開方子儲存在雲端，到藥店一掃就能買，可以儲存40萬種藥，
很方便。」在郭台銘看來，手機是「端」，是接收信息和溝通的
有效的工具，而「端」並不只有手機，智能終端的發展，從手
機、平板，再到機器人，如果沒有雲
和網絡的結合，「端」就是一個玩
具。然而，要保證雲和網絡的部署，
就需要推行包括5G在內的「寬帶中
國」計劃。郭台銘認為，在將來的5G
時代，雲和端結合後，整個行業都會
發生巨大的變化，如很多駕駛將被智
能汽車代替，交通會變得更安全。

「海峽兩岸暨香港、澳門互聯網發展論壇」昨
日在烏鎮舉行，在圍繞「智能終端研製與合作」
主題現場互動討論時，主持人吳小莉突然曝出當
日是小米科技董事長雷軍46歲生日，現場嘉賓和

觀眾以掌聲給雷軍「賀壽」。雷軍笑着鞠躬說，最大的生日願望
就是能享受創業過程。

雷軍剛從「互聯網之光」博覽會現場趕來，他透露說，習近平
總書記剛剛在小米展台試騎了小米九號平衡車。「嚇得我夠嗆，
到現在心情還未平復。」雖然在很多場合表態小米不會做電動汽
車，但雷軍從未放棄小米生態鏈的佈局。「過去2年我投了56家
公司，現在16家已經出產品了，都很
優質。」

對於小米手機在小米整個佈局的意
義，雷軍表示，智能手機其實是物聯
網世界的中心，可以連接所有的設
備，「當手機可以連接足夠多的設備
時，就可以讓所有的設備用起來更輕
鬆更簡單」。 ■■記者 俞晝 烏鎮報道

香港文匯報訊香港文匯報訊（（記者記者 俞晝俞晝、、周周
方怡方怡、、高施倩高施倩 烏鎮報道烏鎮報道））「「來之來之
前前，，我們就預測習近平會把此次講我們就預測習近平會把此次講
話的重點放在網絡安全問題上話的重點放在網絡安全問題上，，果果
然然，，他提出了要制定網絡空間國際他提出了要制定網絡空間國際
反恐公約反恐公約，，這對每個國家都很重這對每個國家都很重
要要。」。」前來採訪的俄羅斯記者前來採訪的俄羅斯記者
Korzin AndreyKorzin Andrey坦言坦言，，中俄之間有中俄之間有
很密切的電子商務往來很密切的電子商務往來，，在今年的在今年的
「「雙十一雙十一」」中中，，俄羅斯全球俄羅斯全球（（除中除中
國外國外））成交量第一成交量第一。「。「就像習近平就像習近平
所說的所說的，，因為互聯網因為互聯網，，世界變成了世界變成了
地球村地球村。。俄羅斯反恐向來絕不手俄羅斯反恐向來絕不手
軟軟，，對網絡反恐也是一樣的態度對網絡反恐也是一樣的態度。。
中俄可以攜手推進網絡安全立法中俄可以攜手推進網絡安全立法，，
防範網絡犯罪防範網絡犯罪。」。」

(
*

雷軍慶生許願：
享受創業過程

■■俄羅斯總理梅德韋傑夫主持中俄企業圓桌會議俄羅斯總理梅德韋傑夫主持中俄企業圓桌會議，，阿里巴巴集團阿里巴巴集團、、騰訊公騰訊公
司司、、俄羅斯斯科爾科沃創新中心等企業和機構部門代表參會俄羅斯斯科爾科沃創新中心等企業和機構部門代表參會。。 新華社新華社

■■阿里巴巴董阿里巴巴董
事局主席馬事局主席馬
雲雲。。 新華社新華社

■■騰訊董事局主席馬化騰騰訊董事局主席馬化騰。。 新華社新華社■■百度董事長兼首席執行官李彥宏百度董事長兼首席執行官李彥宏（（右右））
接受本報記者採訪接受本報記者採訪。。 新華社新華社

■■中美大學生共話互聯網夢想中美大學生共話互聯網夢想。。 本報浙江傳真本報浙江傳真
■■富士康科技集團創始人兼富士康科技集團創始人兼
總裁郭台銘總裁郭台銘。。 記者俞晝記者俞晝 攝攝

■■中中、、美美、、韓等多國均表示韓等多國均表示，，欲加深國際網絡安全合作欲加深國際網絡安全合作。。
圖為第二屆國際網絡安全技術對抗聯賽現場圖為第二屆國際網絡安全技術對抗聯賽現場。。 資料圖片資料圖片

■■小米科技董事長雷軍小米科技董事長雷軍。。
記者俞晝記者俞晝 攝攝

倡建中國倡建中國「「互聯網互聯網++」」聯盟聯盟 促共同探索融合發展促共同探索融合發展


